

ACTA Nº 259 DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO REGIONAL DE LA REGIÓN DEL LIBERTADOR BERNARDO O'HIGGINS (VIERNES 20 DE NOVIEMBRE DE 2020)

En dependencias del Salón del Consejo Regional, comuna de Rancagua, siendo las 12:00 horas del día viernes 20 de noviembre 2020, se inicia la Sesión Nº259 Extraordinaria del Consejo Regional de la Región del Libertador Bernardo O'Higgins.

PRESIDENCIA Y ASISTENCIA PRESENCIAL:

Preside el Sr. Consejero Fernando Verdugo Valenzuela. Asisten las Sras. y Sres. Consejeros Regionales, Carla Morales Maldonado, Monserrat Gallardo Contreras, Jacqueline Jorquera Reinoso, Johanna Olivares G., Germán Arenas Sáez, Pablo Larenas Caro, Gerardo Contreras Jorquera, Edinson Toro Rojas, Jorge Vargas González, Luis Silva, Felipe Garcia Huidobro Sanfuentes, Bernardo Cornejo Cerón, Juan Pablo Díaz Burgos y Mauricio Valderrama Álvarez,



ASISTENCIA PLATAFORMA MICROSOFT TEAMS:

- Sr. Consejo Eugenio Bauer Jouanne.

TABLA

- 1.- CARTERA DE PROYECTOS FRIL.
- 2.- RENUNCIA SEÑORES CONSEJEROS CON POSTULACIÓN A LAS PRÓXIMAS PARLAMENTARIAS.

DESARROLLO DE LA SESION:

El Presidente del Consejo Regional (S) Sr. Consejero Fernando Verdugo Valenzuela, en el nombre de Dios, y de los habitantes de la Región, declara abierta la Sesión Extraordinaria N°259 del Consejo Regional de O'Higgins, siendo las 12:00 horas del día viernes 20 de noviembre de 2020.

1.- PRIMER PUNTO DE TABLA

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., informa a los Señoras y Señores Consejeros que hay dos puntos en la tabla a tratar, el primero tiene que ver con la carrera de Proyector FRIL y el segundo punto es la Renuncia de los Señores Consejeros para su Postulación a las próximas elecciones Parlamentarias.

Indica que antes de dar la palabra al Presidente de la Comisión Social y Seguridad Publica, para que dé cuenta de su comisión, pero antes le otorga la palabra al Señor Andrés Mejía, Jefe de la División de Presupuesto e Inversión Regional.

El señor Andrés Mejía, saluda a los señores Consejeros y comenta que solicito la palabra solo para aclarar un punto que se trató en la comisión, respecto de los proyectos PMU, según el acuerdo CORE- explica- en su oportunidad el Consejo Suscribió.

El acuerdo Nº 6.288, donde se presenta el listado de distribución de proyectos PMU IRAL, donde el criterio que se utilizó para la distribución de estos es solamente la tasa de pobreza con ingresos según CASEN 2017 y en este caso la división considero dos factores, por lo tanto indica que le interesaba que quedara sumamente claro, ya que al tratarse de dos factores, no se puede obtener una misma distribución solo del factor de la pobreza, por lo tanto solicita al Señor presidente (S) que quede claro ya que las palabras de la comisión sostenida anteriormente a este plenario habían sido muy duras tratándolo de mentiroso.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., solicita las disculpas correspondientes al Señor Andrés Mejía, por los dichos en la comisión Social.

CONSEJO REGIONAL El Secretario Ejecutivo del Consejo Regional de la Región d Libertador-Bernardo O'Higgins, quien suscribe, ivene en certificar: Que, el COBIERNO REGIONAL en su Sesión il el 312 Ordinam celebrada con fecha, 22 de Enero de 2020, aprobo el siguiente acuerdo: ACHERDO. Nº 6.288 APRIMERASE POR LA UMANINIDAD DEL CONESIO REGIONAL LA PROPUEST DEL SIL INTENDENTE RECIONAL E INVORSIDAD POR LA CONISSION SOCIA REGIONAL SIL LA DISTRIBUCION DE RECURSOS PROCESAMA D DE ASIGNACIÓN LOCAL CORRESPONDICTORAL DE INVESSIÓN REGIONA RÍO DESTRIBUENCIÓN LOCAL CORRESPONDICTORAL DE INVESSIÓN REGIONA RÍO DE RICHARDO LOCAL CORRESPONDICTORAL DE RICHARDO LOCAL REGIONAL RÍO DE RICHARDO LOCAL REGIONAL REGIONA RÍO DE RICHARDO LOCAL REGIONAL REGIONAL RÍO DE RICHARDO LOCAL REGIONAL REGIONAL RÍO DE RICHARDO LOC

| | | Tata de | | | |
|-----|------------------|-------------|-------------|-----------------|--|
| | | Sept of the | Parimitação | PRESIDE CO | |
| | | HUBBING | 1503 | 19:54 3435 | |
| 1 | CHERICA | CANED AME | | 1000 | |
| ÷ | CHEMINARONGE | 0.130 | 144 | 23 234 11 | |
| É | | 6.190 | 474 | 38.930 5.0 | |
| ÷ | COOCUIA CONCO | £2,£3394 | 2.76 | 21 945 446 | |
| ۴. | | 4), 1 44 | 4.11 | 55,4217.0 | |
| ۶. | COLTANGO | 0.144 | 0.21 | 15 412 59 | |
| ٠_ | DICHTHIUT | 0,075 | 2 14 | \$15, 100 J 5 J | |
| 1 | SANARI RUS | 61 (4) (62 | 2.03 | 3 7 3075 450 | |
| IC. | IA ISTRIIIA | 0.140 | 4 (3) | 14 aut 50 | |
| 19 | IAS CABIDAL | 0.144 | 1.63 | 42 FSO 216 | |
| 143 | DIDICHE | £1.434apt | 4 84 | J4 101 0 0 | |
| 11 | IDIO | C1 6 64 | 6.962 | 47 7915 044 | |
| 1.2 | MAC HALL | 0.022 | 207 | 17 770 32 | |
| 14 | MALLUA | 6131 | 3 46 | 29 791 700 | |
| 14 | MARCHICIUS | 63,146.1 | 1.79 | 15 941 24 | |
| 23 | MERSTARAS | 8.80 | 2.86 | 24316 E L | |
| 14. | NANCAGUA | 0.117 | 8.80 | 27 421 11 | |
| 17 | 4AVIDAD | 47.1.17 | 1.0 | 267616 | |
| 14 | ULBAH | D (1905) | 2.41 | 251.05.05.930 | |
| 110 | PAI MILLA | 0.091 | /61 | 23 897 006 | |
| 200 | PAREDUNES | Cl. 1 del | 4.44 | A6 200 900 | |
| £1 | PREALILES | 0.0% | 7.58 | 146.665.41 | |
| 22 | PLUMBO | 010 | 4.76 | 817 8/04 72 | |
| 31 | PKHIDLGUA | 0.136 | 1.64 | 78 54K 756 | |
| 24 | PROPERMID | 0.041 | 1 16 | 77476 | |
| 'n | PLACILLA | 0.176 | 3 (1) | 41794221 | |
| 26 | PERMANDE | 6), \$417 | 100 | 26 366 1 14 | |
| 17 | CERNIA DE TREOCO | 0.129 | 160 | 15 664 606 | |
| 26 | RANCAGUA | 0.106 | 100 | | |
| 74 | FINGO | 8,102 | 2.42 | 25 005 150 | |
| 10 | PETPHENCE | 0.077 | 2.21 | 13(4)5 164 | |
| 11 | MANTERNANDO | P 101 | 2.90 | 24 (44) 440 | |
| 12 | MANUFATE | 0.071 | 2.01 | 37.441.430 | |
| 13 | SANTA CRUZ | 0.050 | 14/ | 1.7 181 490 | |
| _ | TOTAL | 3.441 | 190 00 | 867 290 0G | |

Extendido en Rancagua, a 27 de Enero de 2020

JORGE SAN MARTIN LEYTON
SECRETARIO EJECUTIVO
CONSEIO REGIONAL VI REGION

| DISTRIBUCION | |
|--|----------------------------|
| DIVISTOR DE ANALISTS Y CONTROL DE GESTION GOBIERAIS REGIONS, RÉGION DE OPRIGUNS | |
| DEVISION OF PLANIFICACION Y DRICKNAMENTO TEAH DELA. | |
| CONTAINS INFORMATION OF THE PARTY AND | |
| PRIORES DR. HAN ENTRALEDICTA GUTEER HIRES HERENCOMAN. | |
| UNDEAE | INDITIUGICA FINANCIERA |
| PERSONAL CONTACT RESIDENTAL PROPERTY 3 | Distribution follows a |
| FURRICIPALIZHADES REGION DE DI PIGGINS I 231 | INST. RESPONSABLE DE C'AZA |

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., concede la palabra al señor Presidente de la Comisión Social y Seguridad Pública para que de cuenta de la comisión.

El Señor Consejero y Presidente de la Comisión Luis Silva Sánchez, Saluda a los señores consejeros en sala, e informa lo siguiente: Informa que con fecha 20 de noviembre del año en curso, se reunió la Comisión Social y de Seguridad Publica informando del acuerdo de la comisión, los señores Consejeros aprueban por la unanimidad del honorable Consejo Regional, la propuesta de la señora Intendenta Regional, referida en la Distribución de Recursos provenientes del Fondo Nacional de desarrollo regional, año 2020, FRIL tradicional, para las iniciativas de inversión considerando que modificaciones y cambios de proyectos en las comunas de Lolol y Rengo que se indican, por un monto total de \$9.976.796.- según el siguiente detalle:

| N° | BIP | PROYECTO | COMUNA | MONTO |
|------|----------|---|-------------|-------------------------|
| | | | | PROYECTO |
| 1 | 40021645 | CONSTRUCCIÓN RUEDO Y GRADERÍAS MEDIALUNA SECTOR AUQUINCO, COMUNA DE CHÉPICA | CHÉPICA | \$ M \$99.300 |
| . 2 | 40025480 | | CHÉPICA | \$99.300 |
| 3 | 40020818 | | CHIMBARONGO | \$99.220 |
| 4 | 40025441 | MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN POSTA DE SALUD RURAL DE HUEMUL Y EMR ROMERAL ADENTRO | CHIMBARONGO | \$99.226 |
| | 40021261 | REPOSICIÓN DE VEREDAS EN CALLE JAVIERA CARRERA HASTA ROSENDO JARAMILLO | CHIMBARONGO | \$99.000 |
| 6 | 40025317 | CONSTRUCCIÓN DE VEREDAS Y BURLADEROS EN CALLE BLANCO ENCALADA | CHIMBARONGO | \$99.150 |
| 7 | 40025330 | REPOSICIÓN DE VEREDAS EN CALLE CARMEN LARRAÍN | CHIMBARONGO | \$99.000 |
| 8 | 40021705 | CONSERVACIÓN MEJORAMIENTO INTEGRAL ESCUELA CRISTO DEL PARQUE | CODEGUA | \$93.969 |
| 9 | 40025463 | CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL VILLA EL SOL | CODEGUA | \$87.544 |
| 10 | 40025472 | CONSTRUCCIÓN CANCHA DE FÚTBOL CLUB DEPORTIVO ESTRELLA DE MILLAHUE | COINCO | \$99.345 |
| 11 | 40025412 | CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE VEREDAS LOCALIDAD DE COPEQUÉN, COMUNA DE COINCO | COINCO | \$99.256 |
| 12 | 40025185 | REPOSICIÓN SEDE SOCIAL JUNTA DE VECINOS IDAHUE, COLTAUCO | COLTAUCO | \$99.345 |
| 13 | 40004532 | CONSTRUCCIÓN DE SEDE SOCIAL Y ÁREAS VERDES VILLA LA FORTUNA, LORETO | COLTAUCO | \$99.000 |
| 14 | 40024908 | CONSTRUCCIÓN LUMINARIAS Y GRADERÍAS CLUB DEPORTIVO RAMÓN LECAROS | COLTAUCO | \$99.345 |
| 15 | 40019305 | CONSTRUCCIÓN SEMAFORIZACIÓN RUTA H-30 CON PEDRO AGUIRRE CERDA LO MIRANDA | DOÑIHUE | \$96.582 |
| 16 | 40020900 | CONSTRUCCIÓN TORRES DE ILUMINACIÓN CANCHA JUVENTUD CERRILLOS Y GRADERÍAS ATLÉTICO LO MIRANDA | DOÑIHUE | \$99.345 |
| 17 | 40025320 | CONSTRUCCIÓN CAMARINES CANCHA RINCONADA DE DOÑIHUE Y TORRES ILUMINACIÓN CLUB GONZALO VIAL | DOÑIHUE | \$99.345 |
| 18 | 40023026 | CONSTRUCCIÓN OBRAS DE EVACUACIÓN DE AGUAS SECTOR LOS LIQUIDÁMBAR, COMUNA DE GRANEROS | GRANEROS | \$99.344 |
| 19 | 40025106 | CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL Y MEJORAMIENTO ÁREAS VERDES VILLAS UNIDAS, COMUNA DE GRANEROS | GRANEROS | \$99.345 |
| 20 | 40025109 | REPOSICIÓN DE VEREDAS CALLE SALVADOR GUTIÉRREZ Y OTRAS, COMUNA DE GRANEROS | GRANEROS | \$99.345 |
| 21 | 40014049 | CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL JUNTA DE VECINOS MANUEL BEAS, LA ESTRELLA | LA ESTRELLA | \$99.343 |
| 22 | 40025397 | CONSTRUCCIÓN SEDE COMUNITARIA Y ÁREAS VERDES VILLA LOS AROMOS | LA ESTRELLA | \$99.345 |
| 23 | 40025396 | REPOSICIÓN GALPÓN DE MANTENIMIENTO Y BODEGA MUNICIPAL | LA ESTRELLA | \$99.345 |
| 24 | 40025281 | MEJORAMIENTO COMPLEJO CLUB DEPORTIVOS TUNICHE | LAS CABRAS | \$99.300 |
| 25 | 40025267 | CONSTRUCCIÓN PAVIMENTACIÓN CALLE LAS LOMAS DE LLALLAUQUÉN | LAS CABRAS | \$98.639 |
| 26 | 40025329 | CONSTRUCCIÓN PASTO DE SINTÉTICO JUNTA DE VECINOS BARRANCAS | LAS CABRAS | \$97.100 |
| 27 | 40022304 | CONSTRUCCIÓN SALA PRE BÁSICA - ESCUELA DE QUELENTARO - COMUNA DE LITUECHE | LITUECHE | \$99.345 |
| 28 | 40016893 | MEJORAMIENTO URBANO ACERA SUR CALLE MANQUEHUA Y PASAJE MANQUEHUITA, COMUNA DE LITUECHE | LITUECHE | \$97.986 |
| 29 | 40014355 | MEJORAMIENTO INTEGRAL RECINTO PISCINA MUNICIPAL | LOLOL | \$99.345 |
| 30 | 40020951 | CONSTRUCCIÓN CANCHA DE FÚTBOL CLUB DEPORTIVO NERQUIHUE | LOLOL | \$99.345 |
| 31 | 40020790 | MEJORAMIENTO ESTADIO MUNICIPAL DE LOLOL | LOLOL | \$99.345 |
| 32 I | 40021818 | CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL VILLA EL MAITÉN COMUNA DE | MACHALÍ | \$99.345 |

| 33 | 40021764 | CONSTRUCCIÓN MEDIA CALZADA CALLE EL LLANO VILLA DOÑA MARÍA, COMUNA DE MACHALÍ | MACHALÍ | \$99.345 |
|----------------|----------------------|---|----------------------|----------------------|
| 34 | 40021766 | CONSTRUCCIÓN MEDIA CALZADA CALLE NOGALES VILLA PARQUE SAN JUAN, COMUNA DE MACHALÍ | MACHALÍ | \$99.345 |
| 35 | 40021805 | MEJORAMIENTO INTEGRAL PLAZA VILLA SANTA MARÍA DE MACHALÍ | MACHALÍ | \$99.345 |
| 36 | 40015032 | CONSTRUCCIÓN PLAZA LA GLORIA, COMUNA DE MALLOA | MALLOA | \$99.334 |
| 37 | 40025424 | HABILITACIÓN SALA DE REHABILITACIÓN, OFICINAS | MALLOA | \$99.183 |
| <u> </u> | | ADMINISTRACIÓN Y PSICOLOGÍA CESFAM DE MALLOA | <u> </u> | |
| 38 | 40021576 | MEJORAMIENTO INFRAESTRUCTURA CLUB DEPORTIVO JUVENIL, MARCHIGUE | MARCHIGÜE | \$99.345 |
| 39 | 40021587 | CONSTRUCCIÓN SALÓN COMUNITARIO ADULTO MAYOR MALLERMO MARCHIGUE | MARCHIGÜE | \$99.345 |
| 40 | 40005792 | CONSTRUCCIÓN ILUMINACIÓN CANCHA CD ALIANZA, SECTOR EL PEUMO, MOSTAZAL | MOSTAZAL | \$99.106 |
| 41 | 40014937 | MEJORAMIENTO SEDE CLUB REHABILITADOS NUEVO AMANECER | MOSTAZAL | \$99.305 |
| 42 | 40015019 | MEJORAMIENTO RECINTOS CESFAM, MOSTAZAL | MOSTAZAL | \$99.345 |
| 43 | 40014682 | CONSTRUCCIÓN ILUMINACIÓN CANCHA DE FÚTBOL C.D. INDEPENDIENTE, MOSTAZAL | MOSTAZAL | \$97.406 |
| 44 | 40020576 | MEJORAMIENTO INTEGRAL SSHH, CAFETERÍA Y CAMARINES ESTADIO MUNICIPAL NANCAGUA | NANCAGUA | \$99.345 |
| 45 | 40025155 | MEJORAMIENTO Y EQUIPAMIENTO VILLA LA MERCED Y OTROS DOS SECTORES DE LA COMUNA DE NANCAGUA | NANCAGUA | \$99.000 |
| ⁴ 6 | 40020668 | CONSTRUCCIÓN PASEO BORDE RÍO LA VEGA DE LA BOCA, COMUNA DE NAVIDAD | NAVIDAD | \$99.345 |
| 47 | 40020669 | CONSTRUCCIÓN PASEO PEATONAL LA VEGA DE PUPUYA, COMUNA DE NAVIDAD | NAVIDAD | \$99.345 |
| 48 | 40014688 | AMPLIACIÓN Y MEJORAMIENTO SISTEMA TELE VIGILANCIA COMUNA DE NAVIDAD | NAVIDAD | \$99.345 |
| 49 | 40025220 | CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO CASA AMARILLA | OLIVAR | \$99.344 |
| 50 | 40025262 | CONSTRUCCIÓN ESPACIO COMUNITARIO EL OLIVO | OLIVAR | \$99.340 |
| 51 | 40020450 | MEJORAMIENTO Y AMPLIACIÓN SEDE COMUNITARIA VALLE HERMOSO, PALMILLA | PALMILLA | \$99.290 |
| 52 | 40025195 | CONSTRUCCION CANCHA FUTBOLITO SINTETICA SAN JOSE DEL CARMEN, PALMILLA | PALMILLA | \$99.333 |
| 53 | 40024723 | MEJORAMIENTO PLAZA Y MULTICANCHA VILLA ILUSIÓN, COMUNA DE PAREDONES | PAREDONES | \$99.345 |
| 54 | 40025478 | CONSTRUCCIÓN GRADERÍAS ESTADIO SAN PEDRO DE ALCÁNTARA Y CUBIERTA GRADERÍAS ESTADIO PAREDONES | PAREDONES | \$99.345 |
| 55 | 40024924 | CONSTRUCCIÓN LETREROS TURÍSTICOS Y SEGURIDAD VIAL, COMUNA DE PAREDONES | PAREDONES | \$99.345 |
| - 56 | 40015006 | CONSTRUCCIÓN CANCHA CALLEUQUE | PERALILLO | \$98.296 |
| 57 | 40015066 | MEJORAMIENTO CANCHA TROYA SUR, PERALILLO | PERALILLO | \$99.182 |
| 58 | 40020914 | CONSTRUCCIÓN SEDE SOCIAL Y ÁREAS VERDES VILLA EL PORVENIR, COMUNA DE PEUMO | PEUMO | \$99.258 |
| 59 —— | 40020877 | MEJORAMIENTO PLAZA EL PORVENIR Y MULTICANCHA, COMUNA DE PEUMO | PEUMO | \$99.345 |
| 60 | 40017753 | CONSTRUCCIÓN SEDE ASOCIACIÓN DE FÚTBOL DE PICHIDEGUA | PICHIDEGUA | \$99.345 |
| 61 | 40027685 | CONSTRUCCIÓN ILUMINACIÓN ESTADIOS EL TOCO Y SANTA AMELIA | PICHIDEGUA | \$99.345 |
| 62 | 40025324 | CONSTRUCCIÓN PLAZAS 1º DE MAYO Y SAN ROBERTO DE PICHIDEGUA | PICHIDEGUA | \$99.345 |
| 63 | 40025183 | CONSTRUCCIÓN AMPLIACIÓN SEDE COMUNITARIA ALTO LAS CUMBRES Y ALTO PUCARA, COMUNA DE PICHILEMU | PICHILEMU | \$90.850 |
| 64 | 30487876 | CONSTRUCCIÓN ÁREAS VERDES Y MULTICANCHA, VILLA LATORRE | PLACILLA | \$96.705 |
| 65 | 40020870 | INSTALACIÓN ILUMINACIÓN CANCHAS DE FÚTBOL, CLUBES DEPORTIVOS, COMUNA DE PLACILLA | PLACILLA | \$99.329 |
| 66 | 40005414 | CONSTRUCCIÓN PISCINA RECREATIVA E INCLUSIVA, COMUNA DE PLACILLA | PLACILLA | \$99.340 |
| | | COMOTA DE L'ENCIEDA | | |
| 67 | 40024430 | EQUIPAMIENTO CONSTRUCCIÓN ÁREA VERDE VILLA LOS JARDÍNES DE COLHUE | PUMANQUE | \$99.344 |
| | 40024430 40025212 | EQUIPAMIENTO CONSTRUCCIÓN ÁREA VERDE VILLA LOS | PUMANQUE PUMANQUE | \$99.344 \$93.928 |

| 70 | 40020829 | CONSTRUCCIÓN MULTICANCHAS TECHADAS SECTOR LA ALAMEDA Y PUENTE ALTA, QUINTA DE TILCOCO | QUINTA DE | \$99.345 |
|-----|------------|--|--------------------|-----------------|
| 71 | 40020869 | | TILCOCO | + |
| '- | 10020003 | TILCOCO | QUINTA DE | \$99.345 |
| 72 | 40025292 | | TILCOCO | 400.000 |
| | " | ELEMENTOS DE SEGURIDAD VIAL COLEGIOS SECTOR | RANCAGUA | \$99.280 |
| | NORORIENTE | | | |
| 73 | 40025280 | REPOSICIÓN PUENTE EMPALME SECTOR SAN JOAQUÍN DE | RANCAGUA | \$99.318 |
| | | LOS MAYOS | 12.110,100,1 | 755.518 |
| 74 | 40025275 | CONSTRUCCIÓN FITNESS PARK PARQUE COMUNAL | RANCAGUA | \$95.196 |
| 75 | 40025315 | REPOSICIÓN DE LUMINARIAS VILLA CORAZÓN Y | RANCAGUA | \$95.148 |
| | <u> </u> | MEJORAMIENTO LUMÍNICO PARQUE DE LA JUVENTUD | | |
| 76 | 40025302 | CONSTRUCCIÓN ESPACIO PÚBLICO BANDEJÓN AVENIDA EL | RANCAGUA | \$99.100 |
| 77 | 40035300 | SOL | | |
| ′′ | 40025308 | MEJORAMIENTO Y ESTANDARIZACIÓN DE CICLOVÍAS EJE | RANCAGUA | \$98.646 |
| 78 | 40025294 | MIGUEL RAMÍREZ Y BOMBERO VILLALOBOS, RANCAGUA INSTALACIÓN Y PROV. DE PICTOGRAMAS ZONA 30 Y | | |
| ' | 40023234 | ELEMENTOS DE SEGURIDAD VIAL ,COLEGIOS SECTOR | RANCAGUA | \$99.241 |
| 10 | | ORIENTE | | |
| 79 | 40017906 | REPOSICIÓN LUMINARIAS AV. REPÚBLICA DE CHILE, | RANCAGUA | \$96.651 |
| | | RANCAGUA | RANCAGOA | \$96.651 |
| 80 | 40014314 | CONSTRUCCIÓN PAVIMENTOS CALLE EL NOCEDAL | RANCAGUA | \$96.652 |
| 81 | 40017911 | REPOSICIÓN LUMINARIAS SECTOR SAN LUIS | RANCAGUA | \$96.294 |
| 82 | 40025283 | MEJORAMIENTO MULTICANCHAS POBLACIÓN GRANJA Y | RANCAGUA | \$95.637 |
| | } | POBLACIÓN 1 Y 2 DE OCTUBRE | | |
| 00 | 40007000 | | | |
| 83 | 40025288 | INSTALACIÓN Y PROV. DE PICTOGRAMAS ZONA 30 Y | RANCAGUA | \$99.293 |
| | | ELEMENTOS DE SEGURIDAD VIAL, COLEGIOS Y LICEO CALLE ALMARZA | | |
| 84 | 40025277 | | | |
| 04 | 40023277 | CONSTRUCCIÓN FITNESS PARK COMPLEJO DEPORTIVO LA GAMBOÍNA | RANCAGUA | \$93.396 |
| 85 | 40025276 | CONSTRUCCIÓN FITNESS PARK COMPLEJO DEPORTIVO | DANICACUA | 404.000 |
| | | PATRICIO MEKIS | RANCAGUA | \$94.296 |
| 86 | 40020689 | CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE RIEGO DE ÁREAS VERDES, | RENGO | \$99.345 |
| | | VARIOS SECTORES, COMUNA DE RENGO | | \$33.343 |
| 87 | 40011495 | MEJORAMIENTO CLUB DE RAYUELA EL VOLCÁN COMUNA DE | RENGO | \$99.345 |
| 00 | 10010100 | RENGO | | |
| 88 | 40012137 | CONSTRUCCIÓN CUBIERTA Y MULTICANCHAS LAS | RENGO | \$99.345 |
| 89 | 40021845 | PATAGUAS COMUNA DE RENGO | | |
| 65 | 40021645 | CONSTRUCCIÓN SISTEMA DE ACUMULACIÓN DE AGUA EN | RENGO | \$99.345 |
| 90 | 40013609 | ÁREAS VERDES VARIOS SECTORES, COMUNA DE RENGO MEJORAMIENTO PLAZA DE ARMAS LOS LIRIOS COMUNA DE | 250116101 | |
| | .0025005 | REQUINOA | REQUÍNOA | \$99.345 |
| 91 | 40025379 | CONSTRUCCIÓN Y REPOSICIÓN DE VEREDAS COMUNA DE | REQUÍNOA | \$00.24F |
| | | REQUINOA | REQUIROR | \$99.345 |
| 92 | 40020841 | REPOSICIÓN PARADEROS VARIOS SECTORES CENTRO DE SAN | SAN FERNANDO | \$99.271 |
| | (*8 | FERNANDO | 5, 11 1 21111 1110 | \$55.271 |
| 93 | 40020866 | HABILITACIÓN CICLOVÍA CALLE QUECHEREGUAS TRAMO | SAN FERNANDO | \$99.344 |
| ļ | | CALLE NEGRETE Y AV. BERNARDO O'HIGGINS MÁS TRAMO | | |
| 04 | 40020002 | CALLE NEGRETE ENTRE QUECHEREGUAS Y ESPAÑA | ** | |
| 94 | 40020903 | CONSTRUCCIÓN MULTICANCHA GABRIELA MISTRAL Y SEDE | SAN FERNANDO | \$99.150 |
| 95 | 40013946 | SOCIAL VILLA SANTA TERESITA | | |
| 96 | 40013948 | MEJORAMIENTO PLAZA VILLA LOS MAITENES MEJORAMIENTO ENTORNO Y SEDE SOCIAL VILLA CILLICONS | SAN FERNANDO | \$93.952 |
| • | .0025710 | MEJORAMIENTO ENTORNO Y SEDE SOCIAL VILLA O'HIGGINS SAN FERNANDO | SAN FERNANDO | \$99.341 |
| 97 | 40018182 | INSTALACIÓN ILUMINACIÓN BARRIOS URBANOS II DE SAN | SAN VICENTE | \$96.705 |
| | | VICENTE DE TAGUA TAGUA | SAIN VICEIVIE | 330.705 |
| 98 | 40014652 | CONSTRUCCIÓN SEDE COMUNITARIA VILLA PRESIDENTE | SAN VICENTE | \$96.705 |
| | E | BALMACEDA | O VICEIVIE | 750.703 |
| 99 | 40018184 | INSTALACIÓN ILUMINACIÓN EN BARRIOS URBANOS Y | SAN VICENTE | \$96.705 |
| | | RURALES DE SAN VICENTE DE TAGUA TAGUA | | +30.703 |
| 100 | 40020895 | CONSTRUCCIÓN ACERAS NORTE, CALLE RAMÓN SANFURGO | SANTA CRUZ | \$99.300 |
| 101 | 40016368 | MEJORAMIENTO PLAZA CRUZ DE BARRICAS, SANTA CRUZ | SANTA CRUZ | \$96.500 |
| 102 | | CONSTRUCCIÓN PAVIMENTO BÁSICO SAN ALFONSO Y CALLE | SANTA CRUZ | \$38.748 |
| | | LO HERRERA, COMUNA DE SANTA CRUZ | | |
| | | | TOTAL | \$9.976.796 |

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., señala que se deja establecido que hay dos modificaciones que han sido revisadas por los señores Consejeros en las comunas de Lolol y Rengo.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., pone en votación el primer acuerdo de la Comisión.

ACUERDO Nº 6.545

APRUEBASE POR LA UNANIMIDAD DEL HONORABLE CONSEJO REGIONAL, LA PROPUESTA PRESENTADA POR LA SRA. INTENDENTA REGIONAL, RECAIDA EN LA DISTRIBUCION DE RECURSOS PROVENIENTES DEL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL, AÑO 2020, FRIL TRADICIONAL, PARA LAS INICIATIVAS DE INVERSION QUE SE INDICAN, POR UN MONTO TOTAL DE \$9.976.796.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., concede la palabra al Señor Consejero Luis Silva para que de lectura al siguiente acuerdo de la comisión.

El Señor Consejero y Presidente de la Comisión Luis Silva Sánchez, informa al Consejo Regional que la Comisión Social y de Seguridad Publica, aprueba por la unanimidad de sus miembros la propuesta presentada por la señora Intendenta Regional, recaída a la conformación a una mesa técnica con municipios de las comunas a las que le fueron aprobadas una o dos iniciativas, en al presenta cartera, a objeto de considerar la solicitud de la MURO´H, con el fin de casa comuna tenga al menos tres proyectos aprobados.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., señala a los señores Consejeros que respecto a este acuerdo hay observaciones que hacer, es por esto que solicita encender los micrófonos para que las intervenciones vallan cayendo una a una.

El Señor Consejero Juan Pablo Díaz, en primer lugar, desea felicitar al señor Consejero y Presidente de la Comisión Luis Silva, saluda a demás a los señores Consejeros que en el día de hoy dejan sus cargos para enfrentar nuevos desafíos. Solicita al Señor Secretario Ejecutivo que pueda enviar una carta de agradecimiento, elevando la altura de miras y de estadista que ha tenido la Señora Intendenta en su actuar. Indica que el escenario era muy complejo en su inicio, fueron días muy difíciles señalando que había muchos Alcaldes y concejales, manifestando la inquietud en periodos de pandemia. Resalta que es importante el dialogo, el poder escucharse unos a otros y estando en la misma línea las cosas avanzan, es por eso que solicita refrendar la idea de los municipios que tienen solo 1 o 2 proyectos puedan llegar a los 3 de acuerdo a lo que han presentado. Agradece la posibilidad para los municipios y su gente que lo están pasando bastante mal.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., señala a los señores Consejeros que respecto a la intervención del Consejero Juan Pablo Días se ha levantado una iniciativa la cual será sometida a Votación:

Extender una carta formal desde el Consejo Regional para destacar y agradecer la actitud de la Señora Intendenta en entendido, indica que es mejor que quede por escrito a que sea solo discursos.

ACUERDO Nº 6.546

APRUEBASE POR LA UNANIMIDAD DEL HONORABLE CONSEJO REGIONAL, LA PROPUESTA PRESENTADA POR EL CONSEJO REGIONAL OFICIAR A LA SEÑORA INTENDENTA EN VIRTUD DE DESTACAR Y AGRADECER SU TRABAJO CON EL CONSEJO REGIONAL.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., siguiendo con las intervenciones otorga la palabra al Señor Consejero Pablo Larenas C., parte saludando a los Alcaldes que los acompañan y siguiendo la Línea del Consejero Juan Pablo Díaz, agrega que el proyecto solo fue conocido por ellos el día anterior a medio día, y recogiendo la opinión de los alcaldes de cada una de las provincias, señalando que en Colchagua no estabas muy claros con los alcaldes. En esta intervención aprovecha de agradecer el trabajo del presidente de la Comisión Señor Luis Silva y de la misma manera a la señora Intendenta Regional. Pero también señala su inquietud con la llegada del nuevo Gobernador, por lo cual expresa que los recursos aprobados hasta ahora son bastantes y a largo plazo, pero no sabe si será tan efectivo que los nuevos

Gobernadores prioricen esos proyectos. Sin embargo, aclara que las platas que mejor se capitaliza más rápido son los FRIL, como por ejemplo las Juntas de vecinos con sus Sedes, canchas, estadios, Comunas como Pumanque, Chépica, Santa Cruz, Nancagua, etc., son comunas que crecen con los FRIL.

La Señorita Consejera Carla Morales, Saluda cordialmente a cada uno de los presentes y al Señor Presidente Eugenio Bauer, quien se encuentra conectado de manera telemática. Agradece también al Consejero y Presidente de la comisión Social, Luis Silva el trabajo realizado a la Señora Intendenta y la moción presentada por el Consejero Juan Pablo Díaz, la cual beneficiara a los municipios que el día de hoy han quedado fuera con una nueva cartera. Agradece también el trabajo del Señor Andrés Mejía, por todo el trabajo que conlleva consensuar ideas y unir voluntades y lograr este tipo de solicitudes que sean aprobadas de manera unánime por el Consejo Regional. Señala que lo impórtate es demostrar a las personas que el consejo está preocupado por el crecimiento de la zona y que el consejo en pleno es capaz de llegar a acuerdos en la mesa.

El Señor Consejero Gerardo Contreras, señala que se suma a las palabras de la Señorita Consejera Carla Morales de felicitar, manifestando que cuando se llegan a los buenos acuerdos se puede escuchar los planteamientos de los Señores Consejeros, rescata la forma Transversal de tomar las decisiones, agradece la voluntad al Señor Presidente de la comisión Sr. Luis Silva por tener la voluntad de llevar a bien la comisión, a la Señora Intendenta por la capacidad de dialogar y resolver el problema de ir en ayuda de aquellas comunas que en esta pasada fueron castigadas según lo manifiestan algunos colegas, saludar y felicita también al señor Andrés Mejía por su trabajo realizado, y el análisis que él da a cada uno de los puntos que consulta el Consejo Regional.

El Señor Consejero Bernardo Cornejo, saluda a los señores Consejeros Presentes y a los invitados a esta sesión. Agradece al Consejero Juan Pablo Díaz, la propuesta y el dialogo, y quien logro resolver un problema, señala que igual realiza la crítica de aprobar a última hora las propuestas presentadas que llegan desde las distintas divisiones para su revisión y aprobación. No se ha Logrado captar que se siguen cometiendo los mismos errores políticos de siempre, mientras afuera la gente les señala que hacer, ellos como consejeros siguen la línea contraria, señala además que las comunas que quedaron fuera no tiene sentido buscar alguna argumentación técnica, ya que finalmente al término de la explicación se denota que efectivamente y selectivamente hay una decisión política de no querer favorecer a otras. Añade que la gente que tiene uno o dos proyectos no tiene la culpa de las diferencias ni de las voluntades políticas que tiene el consejo al momento de tomar decisiones.

El Señor Consejero Edinson Toro, agradece al presidente de la Comisión Social, señor Luis Silva y a la vez manifiesta su apoyo, respaldo y reconocimiento al señor Andrés Mejía, por su destacado trabajo en cada una de las comisiones y plenarios del Consejo Regional.

El Señor Consejero Mauricio Valderrama, hace hincapié al dialogo el cual es el camino que solicita hoy la ciudadanía, dado que en la comisión no se tomó en cuenta las intervenciones de algunos consejeros, agradece la moción del Consejero Juan Pablo Díaz, dando cuenta de su experiencia y sabiduría que fue muy bien aceptado por los consejeros ya que él señala que veía muy difícil la aprobación de esta cartera, valora también la capacidad del presidente de la Comisión quien llevo de muy buena manera. Solicita al señor presidente que quede la claridad que si se va por el camino del dialogo se pueden conseguir muchas cosas para el beneficio de las personas de la región. Agradece el gesto de la intendenta de poder escuchar y dialogar con respecto a este proyecto y a las necesidades plateadas por este Consejo.

El Señor Consejero Felipe García Huidobro, Se suma a las palabras de los señores consejeros, y al presidente de la Comisión, lamenta los hechos ocurridos con el señor Andrés Mejía, un destacado profesional del Gobierno Regional, reconocido por todos los consejeros, quien lamentablemente hoy ha sido ingratamente ofendido, tratándose de mentiroso en público, señala que eso no corresponde y daña la capacidad de dialogo que se ha dañado el ambiente de paz que se ha ido construyendo entre todos. Indica además que siempre puede haber diferencias de opiniones respecto de los procesos de como se hace y cómo se evalúa. Solicita dejar constancia que los dichos por una autoridad Comunal no corresponden.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., consulta si existen observaciones. No habiendo observaciones se realiza la votación del acuerdo.

ACUERDO Nº 6.547

APRUEBASE POR LA UNANIMIDAD DEL HONORABLE CONSEJO REGIONAL, LA PROPUESTA PRESENTADA POR LA SRA. INTENDENTA REGIONAL, RECAIDA EN LA CONFORMACIÓN A UNA MESA TÉCNICA CON MUNICIPIOS DE LAS COMUNAS A LAS QUE LE FUERON APROBADAS UNA O DOS INICIATIVAS, EN AL PRESENTA CARTERA, A OBJETO DE CONSIDERAR LA SOLICITUD DE LA MURO´H, CON EL FIN DE CASA COMUNA TENGA AL MENOS TRES PROYECTOS APROBADOS.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., señala que quedara refrendado en acta las disculpas y consideraciones correspondientes al Señor Andrés Mejía, en todos suscriben el profesionalismo que pone en el ámbito técnico.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., solicita a las y los señores Consejeros recibir y oforgar la Palabra al Prefecto Inspector de la PDI, quien viene a despedirse del consejo Regional.

El Señor Prefecto Lautaro Arias, agradece al Consejo Regional por recibirlo en este plenario, señala que fue trasladado a la Región del Maule y por tal motivo no quería irse sin antes despedirse del gran equipo que conforma el Consejo y el apoyo que le brindan a la Regional y en especial a la PDI. Agradece en nombre de la institución los acuerdos que se han tomado en favor y al apoyo a la comunidad de la Región. Agradece la confianza en su director de trasladarlo al alto mando de la Séptima Región, señala además que estuvo dos años en la región de O´Higgins, donde indica que se encariño con muchas personas y cosas. Añade que siempre estará a disposición de cada uno de los integrantes del Consejo Regional, desea suerte a cada uno de los Consejeros y le brinda a cada uno un fuerte abrazo.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., le indica al Señor Prefecto que quien lo suceda, siempre contará con el Consejo Regional que lo escuchara y acogerá, será una relación cordial al igual que con el Prefecto Arias.

La Señorita Carla Morales, agradece al Señor Lautaro Arias todo el trabajo en conjunto en todo el tiempo que estuvo en Región, agradece a los funcionarios de PDI, y manifiesta una gran felicidad por todas las obras que fueron aprobadas por el Consejo Regional para la Policía de Investigaciones. Agradece el gran trabajo en conjunto en beneficio de la comuna de Santa Cruz, comuna que cuenta con una gran infraestructura en términos que hoy los funcionarios puedan tener un mejor edificio para poder atender de mejor manera a la comunidad. Agradece la empatía, la colaboración y la contención que brinda cada uno de los funcionarios que conforman el gran equipo de la PDI. Desea mucha suerte en el ámbito profesional, para su gente y para la zona en la cual ahora estará a cargo.

La Señorita Consejera Monserrat Gallardo, agradece al Señor Prefecto toda la ayuda brindada en una ocasión muy difícil para ella, y le manifiesta que eso ella como madre nunca lo olvidará.

El Señor Consejero Gerardo Contreras, agradece el trabajo humano realizado con la PDI, indicando que el logro obtenido por la institución en la región ha sido por el trabajo realizado por el Señor Prefecto, y le señala que le queda la sensación de que siempre la gente que hace bien su trabajo es trasladada a otro lugar, en este caso a otra Región. Agrade Al Señor Prefecto por el trabajo realizado en la región y por estar al mando en una de las instituciones más creíbles del país y en eso el Prefecto Arias se destaca como un gran líder y muy humano con cada uno de los funcionarios que conforman la PDI. En nombre de cada uno de los integrantes de la provincia de Colchagua agradecer el trabajo realizado como Prefecto inspector de la Región.

(Se realiza entrega de presentes al Señor Prefecto)

El Señor Consejero Juan Pablo Díaz, se adhiere a las palabras de los señores Consejeros, e indica que, en el ámbito social, público y en algo tan delicado como lo es la labor que el Señor Prefecto desarrolla, el poder de la palabra y el dialogo y el hablar con la verdad es clave. Es por esta razón que agradece la labor desempeñada en la Región, le desea muy buena suerte donde va y que es una región muy compleja donde va. Solicita además que cuando el edificio de la PDI de la comuna de Mostazal, él pueda estar presente en su inauguración por toda la labor y empuje que puso para llevar a cabo dicho proyecto.

El Señor Consejero Pablo Larenas, agradece al Señor Prefecto y se alegra nunca haberle llamado, (Risas). Agradece la empatía que tuvo con el Consejo Regional, y le desea mucho éxito en lo que viene, y manifiesta que el nuevo Prefecto que llegue tenga la misma simpatía, empatía y compromiso con el trabajo en conjunto con el Consejo Regional.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., agradece y le hace el encargo para que sea traspasado el mensaje y así poder seguir teniendo una relación institucional, formal y cordial con el Consejo Regional.

Una vez más el Señor Prefecto Inspector de la PDI Lautaro Arias, se despide del Consejo Regional y anticipa que la Próxima Prefecto Inspector es la Prefecto Sandra Gutiérrez, quien trabajo como prefecto en Colchagua.

2.- SEGUNDO PUNTO DE TABLA

RENUNCIA SEÑORES CONSEJEROS CON POSTULACIÓN A LAS PRÓXIMAS PARLAMENTARIAS.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., solicita a los alcaldes esperen en sala, acompañantes fuera del Salón Plenario, a prensa ingresar a la Sala e invita al salón Plenario al SEREMI de Deporte Sr. Diego Ramírez a pasar al Salón plenario para ser partícipe de este segundo punto de tabla, por la relación que ha construido con el Consejo Regional, por lo tanto, se valora su presencia en la Sala.

Indica, además que es un momento muy especial en el Consejo Regional, no solo por la situación particular que se vivirá, sino más bien por lo que significa los desafíos. Recuerda que cuando comenzó esté Consejo Regional, había algunos que llevaban más tiempo, y les comentaban a los colegas que recién se integraban que el Consejo Regional, era muy difícil hacer oposición, y que hubiera oficialismo y oposición ya que el Consejo Regional debe responder por toda la comunidad, cuando hay buenas ideas y buenas intenciones, todos los consejeros se ponen detrás y cuando hay cosas que observar se discute y se discute políticamente en este foro POLÍTICO, es por esta razón, aclara, que cuando existe una situación como la renuncia de Consejeros, es especial.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., otorga la palaba al Secretario Ejecutivo del Consejo Regional Señor Jorge San Martin L., quien a la vez de agradecer la palabra otorgada e informa al Consejo lo siguiente: Informa a los Señores Consejeros que se ha recepcionado en la Secretaria Ejecutiva, carta de renuncia del Señor Felipe García Huidobro Sanfuentes y Señoras Consejeras Carla Morales Maldonado y Johanna Olivares Gribbel (Serán Adjuntadas a esta acta) El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., deja constancia de la recepción de las renuncias de los señores Consejeros. Reitera que es un momento muy emocionante por la partida de los tres colegas, con los cuales han trabajado mancomunadamente dentro de este Consejo Regional.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., otorga la palabra à los Señores Consejeros que han presentado su renuncia al Consejo Regional.

La Señorita Carla Morales M., agradece a todos por el trabajo, por los años, por la entrega constante, el cariño, por las diferencias, por lo acuerdos, en ocasiones por los acuerdos. Indica que para ella fue un proceso de crecimiento tremendo, proceso de madurez profesional y emocional, agradece a Dios y a la gente por haberle entregado la posibilidad de ser consejera y haber sido representante de la Provincia de Colchagua, por las diez comunas sus municipios, alcaldes y concejales, señalando que fueron ellos quienes agradecieron el trabajo de manera transversal. Indica al Consejo Regional que hoy toma un nuevo desafío, el cual espera le vaya bien, aun sabiendo que será complicado, sabiendo que en política se viven muchos momentos de soledad, pero más allá de ser integrantes del consejo regional añade que ha creado lazos de amistad y cariño más allá de lo político eso la impulsa también a tomar este desafío y renunciar a su cargo como Consejera Regional y ser Precandidata a Diputada por el Distrito 16. Agradece a su familia y en especial a su hijo, quien le ha dado la fortaleza de tomar esta importante decisión para su vida. Señala que donde quiera que ella esté siempre podrán contar con una amiga y en donde este siempre ayudará a quien lo necesite. Agradece a todos los Consejeros y Ex Consejeros, Agradece en especial a los Señores Consejeros Gerardo Contreras y Edinson Toro, por el apoyo que le han brindado estos años y particularmente estos últimos meses. Agradece a la Señora Intendenta Regional por el trabajo realizado, al señor Andrés Mejía y a todos los funcionarios del Gobierno Regional y Consejo Regional.

La Señorita Consejera Johanna Olivares G., Primero que todo agradece a todos los que componen la mesa del Consejo Regional, así como también a todos los que escucharon decir a la señorita Consejera que la mesa la componen 16 consejeros, los que construían los proyectos de progreso, desarrollo, de mejoramiento en la calidad de vida de los vecinos y vecinas de la Región. Por lo tanto, reitera los agradecimientos a cada uno de los Consejeros, el aprendizaje obtenido en el tiempo, el logro de muchos proyectos que le cambiaron la vida a muchas familias y sectores los cuales añade, no solo quedaba en cemento, metal o fierro, sino que en post del mejoramiento de la calidad de vida y la igualdad territorial lo cual insiste ha sido una bandera de lucha de los 16 Consejeros, lo cual lo agradece. Lamenta que la capa política que diseña las reglamentaciones y leyes que les instauran, le tengan miedo a la competencia, haciendo renunciar un año antes de manera inexplicable frente a todos los demás actores políticos nacionales y regionales, señala que es un despropósito agregando que lo único que determina y grafica desde su punto de vista, es sin duda tener miedo a competir en igualdad de condición. Destaca que en estos periodos como Consejera Regional han tenido momentos de tensión, momentos gratos momentos dolorosos, que les mostraron la fragilidad del puesto de Consejero/a, el cual ha sido muy difícil posicionarlo en el aparataje público, pero cree que, con la unión de los consejeros en estos años, han sido capaces de ganarse un espacio en la opinión pública y en el corazón de cada una y cada uno de los vecinos, en particular de la provincia a la cual ella representa y a todos los habitantes de esta región. Agradece también a todos aquellos que un día 19 de noviembre se levantaron para ir a apoyar a una mujer fuerte y loca que en esos momentos pocos conocían. Agradece a cada uno de sus votantes por permitir estar y ser parte importante del Consejo Regional ser un agente más de cambio, de mejora y que las acciones del estado lleguen de mejor manera. Agradece también a todo el equipo de funcionarios del Consejo Regional, muy especialmente a la señora Silvia Donoso. Agradece en cada uno el compromiso, el cariño, la paciencia que deben tener para trabajar con 16 personalidades y características diferentes. Termina agradeciendo a la familia, porque al tomar este tipo de desafíos lleva consigo a toda la familia detrás. Indica que tampoco puede dejar de mencionar a tres alcaldes que significaron en lo personal, familiar y en lo laboral, agradece al alcalde de Graneros Sr. Claudio Segovia, Alcalde de Coinco, Gregorio Valenzuela y al Sr. Fermín Carreño, señalando que a pesar de todas las diferencias de miradas que podían tener entendieron que la Señorita Consejera Olivares, comprende la acción política como un puente que no tiene color, ni nombre ni religión, sino que es bien común y el cuidado de los ciudadanos. Agradece nuevamente a los Señores Consejeros por el apoyo.

El Señor Consejero Felipe García Huidobro, Agradece a todos los integrantes del Consejo Regional y sumándose a las palabras de las Señoritas Consejeras, indica que lo antes mencionado resumen muy bien los sentimientos que ellos tienen en esos momentos, agradece a Dios, a su familia y a sus electores de la Ciudad de Rancagua, quienes en dos ocasiones le otorgaron la primera mayoría en Cachapoal 1, aunque señala que no lo asume cómo un triunfo personal, piensa que detrás de esos votos hay un reconocimiento especial a la labor de su hermano Alejandro, quien fuera Diputado por muchos años en el distrito y muy querido por la gente de manera transversal, agradece también a su amigo Eduardo Soto, alcalde de la Comuna de Rancagua, indicando que fue éste quien le pidió ser candidato y posteriormente electo Consejero Regional. Indica que la crisis política que se vive en el país se debe a que muchos han venido a servirse del servicio público y no a servir. También quiere hacer extensivo su agradecimiento a todos los miembros del Consejo Regional, a los amigos y a lo no tanto a los que ya se fueron y a cada uno de los presentes en sala. Señala que en fragor de la contienda y en las visiones políticas se producen situaciones ingratas e incomodas y en base a eso solicita las disculpas correspondientes a cada uno de los Consejeros con los cuales tuvo en algún momento un roce, que nunca ha querido perjudicar, ofender, descalificar ni desprestigiar a nadie, señalando que en democracia cada uno tiene derecho a expresarse como quiera y pensar como se quiera. Agradece muy especialmente a su amigo el Sr. Jorge San Martin, del cual considera que tiene una altura en el Consejo Regional, quien es un referente, siempre aunando, apoyando las diferentes posturas de los Señores

Agradece a cada uno de los funcionarios por su apoyo y profesionalismo en cada uno de sus puestos y Divisiones. Comenta a los presentes en sala que, para él, no ha sido fácil presentar su renuncia, indica que era feliz siendo Consejero, salir al territorio, estar con la gente, ver cosas en concreto, haciendo referencia a una noticia que le acaba de llegar desde la comuna de Navidad, como la formalización del contrato de la primera planta desalinizadora de agua de mar, justamente en una zona de rezago para la localidad de Puertecillo, y en 90 días debiera estar en funcionamiento. Agradece nuevamente a cada uno de los señores Consejeros en especial a las Consejeras Morales y Olivares en sus nuevos desafíos, a modo de comentario les indica a sus pares que no sabe a qué va, solo le pidieron estar disponible para asumir algún cargo popular.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., solicita la venia de los Señores Consejeros para otorgar la palabra al Señor Diego Ramírez, SEREMI del Deporte de la Región de O´Higgins. Sin haber objeción se le otorga la palabra.

El Señor Diego Ramírez, agradece que se le pudiera otorgar la palabra en estos momentos para poder despedir a los Consejeros que emprenden nuevos rumbos, no como SEREMI sino, como Diego Roberto Ramírez Romero aclara que en esa condición quiere estar presente en esta Sesión, agradece el gesto de poder dirigirse a cada uno, desea el mayor de los éxitos. Agradece por todo el trabajo, desea muchos éxitos a las Señoritas Consejeras Carla Morales y Johanna Olivares, así como también al Señor Consejero Felipe García Huidobro, y por intermedio de los tres hacer extensivo el agradecimiento a quienes han trabajado este año con el Ministerio del Deporte e indica que este año ha sido un año lleno de satisfacciones y lleno de crecimiento. Como Diego Ramírez agradece el trato que le han entregado, desde la gentileza con la cual han sido capaces de construir desde las diferencias. Reitera lo mejor en este nuevo camino que emprende cada uno en este nuevo desafío. En nombre de todos los deportistas de la Región les da las gracias a los 16 consejeros, por el apoyo incondicional y por las ganas de seguir trabajando por una región y por un país que tanto lo necesita hoy en día. Agradece al Señor Presidente (S) del Consejo Regional por darle la posibilidad de despedir a tres grandes Consejeros Regionales.

El Señor Consejero Gerardo Contreras, expresa sus sentidas palabras indicando que es difícil despedirse, aun habiendo tenido diferencias con quienes compartieron durante tres años, indica que el Consejo Regional se ha convertido en su segunda casa, una familia donde manifiesta que ha habido desencuentros entre sus pares, pero sin embargo indica que para él es difícil despedirse y también difícil de que lo puedan entender. Señala que su lucha durante estos tres años ha sido poder tener grandes amigos dentro del consejo y tener un buen equipo de trabajo más que un equipo político. Señala que los consejeros que hoy se van solo desea que este nuevo desafío este lleno de éxitos y manifiesta que si vuelve a salir reelecto golpeara las puertas de los tres Consejeros que espera sean grandes parlamentarios.

Agradece de manera especial a la Señorita Consejera Carla Morales, deseando el mayor de los éxitos en este nuevo camino, y por sobre todo manifiesta su cariño y agradecimiento por las enseñanzas que recibió por parte de la Señorita Morales, y que no tiene dudas que la amistad que han tenido los dos va a perdurar por muchos años.

(Se realiza entrega de presentes a los Señores Consejeros que renuncian)

El Señor Pablo Larenas, parte indicando que ser CORE siempre fue algo muy especial, señala que los CORES son como las personas raras en la política, se refiere de esta manera por el apoyo transversal más allá de la línea política, por ejemplo, los alcaldes de distintos partidos y los proyectos que estos presentan. Refiriéndose a la noticia realizada por el Consejero Felipe García Huidobro en la comuna de Navidad, le indica que no será el último proyecto que le tocará conversar, o discutir. Añade que estos cargos son políticos y en la política siempre hay diferencias, y es ahí donde hay que aprender a tener capacidad de dialogo, así mismo aclara que tener diferencias no significa tener respeto por los otros, añade que cuando se es representante de una provincia se debe pelear por los proyectos de cada comuna.

Expresa a la señorita Carla Morales, que lo aprendido en estos últimos años es justamente el trabajo en equipo por las comunas, y hace la distinción entre los Consejeros de Colchagua y Cardenal Caro. Le agradece haber sido parte del equipo de Colchagua, y el ímpetu que demostró al defender cada uno de los proyectos que pasaron por la mesa del salón plenario.

Expresa también el agrado que tuvo el haber trabajado con la señorita Johanna Olivares, como Presidenta de la Comisión de Infraestructura y Transporte, también en cada uno de los viajes en los que le toco representar al Consejo. En cuanto a las palabras que dedica al Consejero García Huidobro, destaca todas las puertas que abrió al Consejo Regional, como por ejemplo en el Senado, con ministros y subsecretarios.

Cerrando su intervención desea el mayor de los éxitos a los tres Consejeros y desde su punto de vista anticipa que será lleno de éxitos para cada uno de ustedes.

Hace extensivo también el saludo que envía el Presidente Nacional de ANCORE, con mucho afecto a las Señoritas Consejeras, pero con especial aprecio a su amigo Felipe García Huidobro, al cual le desea lo mejor de lo mejor.

La Señorita Monserrat Gallardo, indica a los tres consejeros que fundamentalmente la política es un juego de ajedrez, que cada uno tiene un rol y una función que debe cumplir, indicando que eso lo hace ser de dulce y agraz. Les indica que nadie es superior a Dios, que la vida da señales para saber cuál es el camino correcto y añade que hay que aprender a verlos en su momento justo. Desea lo mejor a cada uno y con especial mención a su amigo el señor Consejero Felipe García Huidobro, que Dios

guie sus pasos, que tenga la fortaleza de tener los pies en la tierra y que vuele cuando haya que pensar en grande.

El Presidente (S) del Consejo Regional Sr. Consejero Fernando Verdugo V., otorga la palabra al Señor Jorge San Martín, Secretario Ejecutivo del Consejo Regional, quien expresa primero que todo agradece la confianza y el afecto con el cual lo han tratado, indica que tiene la convicción de que a cada uno de los que hoy dejan de ser Consejeros les ira muy bien en el nuevo camino, agrega con sentidas palabras el orgullo que siente de la decisión que han tomado para su futuro. Indica que este será un ejemplo para el país dentro de los Consejos Regionales, agradece a los consejeros la relación sostenida durante varios años con cada uno de los tres, en especial la relación de amistad que tiene con el Señor Consejero Felipe García Huidobro. Le agradece de manera publica su intervención en la ciudad de Iquique, ya que me mediante su intervención y sus esfuerzos él puede aún seguir siendo el Secretario Ejecutivo señalando que eso los unió en una linda amistad, amistad que también lo agradece su familia.

El Señor Consejero Edinson Toro, despide a los tres consejeros con un fuerte abrazo, les brinda muchas bendiciones para cada uno de los proyectos que emprenderán, indicando las capacidades que tiene cada uno para dar a esta región y al país. Indica que se queda con todo lo bueno de cada uno, destaca la labor de la señorita Consejera Johanna Olivares, indicando que estarna juntos ya que tienen el mismo distrito, agradece nuevamente el compromiso, los gestos y la entrega que ella tuvo con él en las primarias, cuando recién se conocieron. Para el Consejero Felipe García Huidobro, le dedica unas sinceras palabras, la sabiduría, destaca en el un hombre voluntarioso y de gran corazón, sus gestos en los viajes especialmente en Estados Unidos, al abrir las puertas de su hogar, añade un hombre de Dios. Dirigiendo las palabras a la señorita Consejera Carla Morales, quien la señala como su amiga, le indica que la quiere mucho.

El Señor Consejero Jorge Vargas, lo primero en señalar es la emotividad que se vive en e le consejo regional, recuerda las palabras del Señor Jorge San Martin, en la cuidad de Íquique, donde señala que fue testigo de ellos, donde recuerda lo realizado por el Consejero Felipe Garcia Huidobro, y gracias a ello, el Señor San Martín esta ahora compartiendo con todos los Señores Consejeros presentes. Indica que cada uno en su experiencia como consejero han tenido muchas experiencias con cada uno de los que se van. En el caso de la Señorita olivares señala que agradece su lealtad, cariño y empatía en temas que el le solicito como presidenta de comisión. Destaca en la Señorita Morales su rol de presidenta del Consejo Regional, apoyando su trabajo en la comisión de turismo en general destaca lo realizado por ella y le expresa todo su cariño y admiración. En el caso del Consejero García Huidobro le indica que para el mas que un compañero es un amigo, un gran hombre y le agradece por sus consejos y hospitalidad, le desea mucha suerte y agradecimientos.

La Señorita Jacqueline Jorquera, le desea el mayor de los éxitos a los tres y les indica que hay que ser muy valientes para enfrentar este desafío, el renunciar un año antes añade que no es un tema simpe, indicando que muchos no quieren competencia y eso hay que resaltarlo. Insiste que ser Consejero no es simple, tienes las mismas comunas que un diputado, sin equipo técnico. Insiste en que la decisión que han tomado es de respeto para cada uno de los tres. A la señorita Olivares le desea que le valla muy bien, mucho éxito para el Señor García Huidobro en lo que viene y para la señorita Morales solo agradece el apoyo que le brindo desde su comisión como presidenta, ya que la Comisión, mujer, familia y equidad de genero no ha todos les interesa, y en ella vio una aliada, juntas sacaron adelante muchos proyectos, y que va a extrañar su apoyo en la mesa. Indica también que solo quedaran dos mujeres en el Consejo Regional.

El señor Presidente (s) Fernando Verdugo, otorga la palabra al señor Andres Mejía, con el permiso de todos los Señores Consejeros. Quien indica que agradece el cariño e indica la emoción que se siente en la sala en esta sesión. Agradece la cercanía de la Consejera Olivares, en el Consejero García Huidobro destaca todo el conocimiento todo el cariño y respeto, indicando que ha aprendido mucho de él. En lo que respecta a la Consejera Morales, destaca la cercanía, el dialogo y la gran labor que desarrollo como presidenta del consejo, siempre con respeto y trabajo mancomunado entre el Gobierno regional y el Consejo Regional.

El señor Presidente (s) del Consejo Regional Fernando Verdugo V., indicando que se ha cumplido el cometido, destaca el cariño que tienes las y los Consejeros por los CORES salientes, les desea a cada uno toda la suerte del mundo, indicando las fortalezas que tiene cada uno para enfrentar este nuevo desafío. A su vez señala que es muy injusto que personas que tiene un compromiso con su territorio, con su pueblo se le impongan estas condiciones de un año de ostracismo en el tema público. Indica que cada uno de los tres tiene un liderazgo notable, y señala que son y espera que sean el rasgo de la meritocracia del nuevo ciclo que abre en Chile, añade que son personas que vienen de abajo, que no le han pedido nada a nadie y han logrado un puesto a punta de

esfuerzo. Les insiste que tienen todo para ganar, el carisma, el cariño de la gente, el respeto de quienes son sus oponentes políticos y aclara que, si cada uno de los tres ha ganado ese respeto, es porque han hecho las cosas bien. Les desea lo mejor a cada uno de los tres.

No habiendo más palabras, el Sr. Presidente del Consejo Regional, en nombre de Dios, de la patria y de los ciudadanos y ciudadanas de la Región, da por finalizada la Sesión Extraordinaria N°259 del Consejo Regional de O'Higgins, a las 13:53 horas.

FERNANDO VERDUGO VALENZUELA PRESIDENTE (S) CONSEJO REGIONAL REGIÓN DE O'HIGGINS

JORGE SAN MARTÍN LEYTON SECRETARIO EJECUTIVO CONSEJO REGIONAL REGIÓN DE O'HIGGINS

SECRETARIO EJECUTIVO (S) CONSEJO REGIONAL

REGIÓN DE O'HIGGINS

FVV/JSML/CSD/mjca.